



## COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

### PADRE ALBERTO HURTADO

Apóstol de Jesucristo, servidor de los pobres, amigo de los niños y maestro de juventudes, bendecimos a nuestro Dios por tu paso entre nosotros.

Tú supiste amar y servir. Tú fuiste profeta de la justicia y refugio de los más desamparados. Tú construiste con amor un hogar para acoger a Cristo.

Como un verdadero padre, tú nos llamas a vivir la fe comprometida, consecuente y solidaria.

Tú nos guías con entusiasmo en el seguimiento del Maestro. Tú nos conduces al Salvador que nuestro mundo necesita.

Haznos vivir siempre contentos aun en medio de las dificultades. Haz que sepamos vencer el egoísmo y entregar nuestra vida a los hermanos.

PADRE HURTADO, HIJO DE MARÍA Y DE LA IGLESIA, AMIGO DE DIOS Y DE LOS HOMBRES, RUEGA POR TODOS NOSOTROS. Amén.



**“SEÑOR, ¿A QUIÉN IREMOS? TÚ TIENES PALABRAS DE VIDA ETERNA” JN 6,68**

### PRIMER MOMENTO: MIRAR LA REALIDAD



Este sábado nos sorprendió la noticia del terremoto en Haití, uno de los países más pobres del mundo, una vez más es golpeado por un desastre natural. La situación de Haití la conocemos muy bien, pues convivimos con muchos haitianos que han llegado a Chile a buscar un futuro más prometedor. La situación de Haití, golpeada por los desastres, es también un reflejo de un modelo que va marginando y dejando en segundo aspecto a pueblos enteros, el hambre y situación de extrema pobreza no ha estado en el centro de las políticas internacionales de las grandes potencias, cuya ocupación ha estado más marcada por situaciones políticas de otros países, a la necesidad de ayuda humanitaria para este empobrecido país. En otro aspecto el cuidado del planeta se va haciendo cada vez más necesaria, el cuidado de nuestros recursos naturales es urgente, por eso sorprende que una vez más este en peligro nuestro ecosistema por lo voraz que son las empresas mineras. También estamos en tiempos en que debemos mantener nuestros cuidados, la variante delta, por lo que dicen los expertos, se encuentra a la vuelta de la esquina, no debemos bajar nuestros cuidados para enfrentar esta nueva ola del COVID-19.



## SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Juan 6, 60-69**

*En aquel tiempo, muchos de los discípulos que lo oyeron comentaban:*

*—Este discurso es bien duro: ¿quién podrá escucharlo?*

*Jesús, conociendo por dentro que los discípulos murmuraban, les dijo:*

*—¿Esto los escandaliza? ¿Qué será cuando vean al Hijo del Hombre subir a donde estaba antes? El Espíritu es el que da vida, la carne no vale nada. Las palabras que les he dicho son espíritu y vida. Pero hay algunos de ustedes que no creen. Desde el comienzo sabía Jesús quiénes no creían y quién lo iba a traicionar. Y añadió: —Por eso les he dicho que nadie puede venir a mí si el Padre no se lo concede.*

*Desde entonces muchos de sus discípulos lo abandonaron y ya no andaban con él.*

*Así que Jesús dijo a los Doce: —¿También ustedes quieren abandonarme?*

*Simón Pedro le contestó: —Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de vida eterna. Nosotros hemos creído y reconocemos que tú eres el Consagrado de Dios.*



### Reflexión

El evangelio de Juan pone en boca de Jesús una pregunta que nos invita a examinar nuestro seguimiento y nuestro compromiso con el camino que nos invita a recorrer. Ya desde el comienzo de su predicación, Jesús es testigo de que cuyas palabras no siempre son acogidas con la misma fuerza con que las dice, el mismo se da cuenta que su predicación, tanto en hechos como en palabras, es cuestionada no solo por los sacerdotes y levitas, sino que se da cuenta que son muchos de los seguidores a los que se sienten incómodos, por eso la pregunta ¿También ustedes quieren abandonarme? Hoy cobra una fuerza que nos compromete, puesto que vivimos tiempos complicados en donde el seguimiento de Jesús esta cuestionado, no solo por sus palabras, sino por el modo como la iglesia ha ido haciendo carne la predicación. En este aspecto hemos tenido pastores que se han ocupado de ser palabra viva de Jesús, lo cual le ha llevado a cuestionamientos incluso la muerte, me vienen a la mente los ejemplos de Romero, Angelelli, Alvear. Pero también una parte de la iglesia no siempre ha predicado la cercanía de Jesús, sino que se ha llenado de normas morales que no nos permiten un seguimiento fiel del evangelio. La pregunta de Jesús es hoy más vigente que nunca.

### Preguntas para la Reflexión

¿Cuál sería mi respuesta hoy a Jesús que me dice “también ustedes quieren abandonarme”?  
¿De qué forma somos testigos de Jesús que nos invita a ser “Pan de Vida” para los demás?  
¿Cuál es mi reacción, cuando el mensaje de Jesús se me hace incomprensible y difícil de vivir y actuar?



### TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, en donde las cuarentenas van dando espacios a encuentro, aun limitados por aforos. Es que te invitamos a tener un momento de celebración en comunidad, con los que estas viviendo este confinamiento o con los que te puedas juntar. Es bueno poner en común nuestras oraciones con quienes vivimos y compartimos la experiencia de fe. Te invitamos a comprometerte con la comunidad para ir creando espacios de encuentros post-pandémicos en donde necesitaremos de acogida y escucha después de lo que hemos vivido.

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un canto.

*“Duerma el que mucho trabajó. No durmamos nosotros, no como grandes deudores huidizos que no vuelven la cara hacia lo que nos rodea, nos ciñe y nos urge casi como un grito. Si, duerma dulcemente él, trotador de la diestra extendida, y golpee con ella a nuestros corazones para sacarnos del colapso cuando nos volvamos sordos y ciegos.*

*Y alguna mano fiel ponga por mí unas cuantas ramas de aroma o de "pluma de Silesia" sobre la sepultura de este dormido que tal vez será un desvelado y un afligido mientras nosotros no paguemos las deudas contraídas con el pueblo chileno, viejo acreedor silencioso y paciente. Démosle al Padre Hurtado un dormir sin sobresalto y una memoria sin angustia de la chilenidad, criatura y ansiedad tuyas todavía”.*

**Gabriela Mistral**

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=N5LECNqQs7Q>

#### **A MODO CONCLUSIÓN**

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.